

LIBERTAD.

IGUALDAD.

FRATERNIDAD.

LA VERDAD.

JUSTICIA.

MORALIDAD.

TRABAJO.

SEMENARIO DEMOCRÁTICO.

Precios de suscripción.

En Oviedo, 1,25 pesetas trimestre.—En la provincia y fuera de ella, 1,50.—Ultramar y extranjero, 10 pesetas año.

Redacción y Administración.

Florez Estrada, 7, 2.º

Anuncios.

En la cuarta plana 8 céntimos línea y 5 para los suscritores. Los demás, convencionales.
Correspondencia al Director ó Administrador.

ALGO PRACTICO.

Algo práctico se ha hecho.

Después de alharacas mil, después de irrisorias burlas de nuestros enemigos, después de pueriles voces de júbilo de nuestros adversarios que no querían comprender cómo los partidos republicanos podían avenirse y entenderse, resulta palpable y cierto que es casi un hecho la coalición republicana en Oviedo,

Los trabajos practicados han sido fructuosos.

Todos los grupos, todas las fracciones, todos los partidos comprendieron y comprenden que el aislamiento, la disgregación, la discordia intestinal la guerra civil son las negaciones de nuestra causa, las que ponen barreras á nuestra idea, las causas que impiden la victoria anhelada por las huestes de la Democracia.

Y por eso se aproximan y se agrupan.

Por eso deponen odios y rencillas.

Por eso olvidan el pasado, miran con indiferencia el presente y ponen los ojos en lo porvenir, viendo en él la esperanza, la ilusión, el deseo perenne de contemplar entronizada una forma de gobierno compatible con las aspiraciones de los pueblos modernos que viven la vida de la libertad.

Hoy, afortunadamente, podemos regocijarnos.

El periódico LA VERDAD, tiene hoy la más completa satisfacción que ha experimentado desde que vé la luz pública.

Sus voces han sido oídas, sus clamores escuchados.

Sin que pretenda galardón ni vanagloria, él ha lanzado la primera idea, él ha hecho la primera tentativa, él ha iniciado el primordial pensamiento.

Adelantándose acaso á propósitos preconcebidos ya por dignos compañeros en la prensa, ha comprendido la necesidad de ha-

cer algo práctico, y á trueque de concitarse enemistades y exasperar suspicacias, tremoló un pendón simpático, agitó una bandera bajo cuyos pliegues podían y debían cobijarse todos los buenos republicanos.

Hemos conseguido un éxito satisfactorio, pero la gloria no es nuestra.

La gloria es de la masa popular, del pueblo democrático que, educado en la causa de la República, pide ligas, inteligencias y coaliciones con los afines para lograr algo real, algo positivo, algo factible.

Si fuimos intérpretes de este pensamiento los hechos lo dirán, pero por cuenta propia hemos de manifestar una opinión.

Que nosotros queremos y deseamos la coalición republicana con ardor y con entusiasmo.

Pero la queremos en toda su amplitud, en toda su latitud, en toda su extensión.

No la queremos tan solo para exponer nos en luchas bizantinas, para perder fuerzas en campañas estériles, para batallar en elecciones municipales, provinciales ó generales, para complacer á cuatro amigos ó dar representación á cualesquiera correccionarios.

Nosotros queremos la coalición para todo.

Y al decir para todo hablamos á los que nos entienden y nos quieren entender.

Coalición, unión, inteligencia, armonía, concordia para todo.

Y sobre todo para aquello.

Los restos de Melchor.

Ahí los traen.

Atravesando mares y comarcas la fé de algunos creyentes ha ido hasta apartada región de *Thun-King* á buscar las cenizas del fraile asturiano, y en este día entrarán en Oviedo entre el estrépito de los cañones, el estampido de los cohetes, el sonar de las músicas y el repicar de las campanas.

La muchedumbre se apiñará al paso

de la fúnebre carroza; habrá rezos y preces, solemne *Te-Deum*, desfile lucido; sermones más ó menos elocuentes é himnos de Nuevo más ó menos inspirados.

Asistirán las tropas de la guarnición y los oficiales exentos de servicio; concurrirán las Corporaciones si no surge alguna cuestión de etiqueta respecto al orden de colocación; contemplaremos una vez más como desfilan los hoy flacos y macilentos alumnos del Seminario que mañana serán orondos y rollizos párrocos; divisaremos á los compañeros de D. Hermógenes arrastrando el bordado ropage lleno de brillantes reflejos; veremos á D. Ramón lujosamente ataviado, sonriente, guapetón, orgulloso de su triunfo tendiendo su mirada sobre las masas y diciendo acaso en lo íntimo de su alma « todos sois mis dóciles instrumentos; á todos mando, á todos ordeno; sois mis súbditos, mis servidores humildes, mandatarios ciegos de eclesiásticos planes, sectarios á quien embaucó invocando la fé, el catolicismo, la mayor gloria y el prestigio más grande de la Iglesia.

Sí, esto dirá.

Y después de todo ¿qué problema práctico hemos resuelto?, ¿qué ventajas positivas reporta al principado de Asturias de semejantes manifestaciones religiosas?, ¿de qué nos sirve esa exhibición de trajes, de bordados y de uniformes? ¿Para qué valen esos arcos de triunfo y esas iluminaciones magníficas, y esos gastos cuantiosos, y ese aparato y esa pompa repugnada por Jesucristo, y por sus apóstoles, y proscrita por el Evangelio y condenada por los Santos Padres?

De nada.

Tales aparatos, magnificencias tales, no ceden en honra de Fray Melchor, ni contribuyen más á su prestigio, ni enaltecen más su mérito.

Él murió por su idea, él fué mártir de su doctrina, él pereció por predicar sus principios y extenderlos y propagarlos por apartadas regiones del Asia.

Resignado y humilde buyó de las vanidades y de las pompas; dejó las comodidades de los palacios episcopales; los coches elegantes en que pasean otros Obispos su morada persona; los aposentos suntuosos; la presidencia de femeniles cofradías y congregaciones del bello sexo, y verdadero miliciano de una religión por él bien entendida, fué á luchar en otros climas, con otros hombres, en otro medio, por la ilustración, por el bien y por lo que él creía la verdad.

Él no soñaría nunca ni con láuros ni con triunfos; acaso no pensaría tampoco en el martirio, pero el martirio

vino por un azar de la suerte y se resignó; feneció como un héroe, mejor, feneció como un soldado, sin creer seguramente que su acción heroica valía mucho más que otras mil que diariamente acontecen y se olvidan y son miradas con indiferencia, ya que no con desprecio.

¿A qué, pues, tanto entusiasmo verdadero ó fingido? ¿A qué, pues, tales demostraciones? ¿A qué exaltar los espíritus y agitar la opinión por modo tan inusitado?

¿Es que hacen falta estas cosas para despertar la fé perdida? ¿Es que se quiere salir al encuentro del indiferentismo cada día más patente? ¿Es que se quiere aparentar una piedad que no existe? ¿Es que se quiere decir á la faz del mundo que nuestra provincia conserva sus antiguas tradiciones en punto á creencias fanáticamente católicas?

Pues entonces acúdase á otros medios más eficaces que pensar en mártires y en santos ya pasados de moda; instrúyase y moralícese el clero; póngase coto á sus demasías; rómpanse los moldes estrechos de la intolerancia y el error; hágase verdadera ostentación de las máximas y preceptos evangélicos, y entonces habrarse conseguido algo.

Mientras tanto, Fray Melchor con significar mucho para nosotros, no significa más que el oscuro soldado que muere por la patria en el campo de batalla ignorado y oscurecido, ó el marinero intrépido que se arroja á las olas y cambia la muerte por la vida de cualesquiera naufrago infeliz.

Y entre mártires y mártires nos quedamos con los segundos.

Quizá porque consideremos más humanitarios y provechosos sus servicios.

Acaso porque nadie se acuerda de ellos.

O porque no les dedica himnos don Rufino Nuevo, ni les hace funciones Fray Ramón M. Vigil.

DESDE EL FERROL.

Sr. Director de LA VERDAD.

Mi distinguido amigo y correccionario: Invítame V. á que mande algun trabajo mio para LA VERDAD, y mi contestación es el agradecerle la honra que me dispensa en que mi humilde pluma pueda por su ofrecimiento llevar á las columnas de LA VERDAD mi modesto concurso para la grandiosa obra del progreso á que se consagra valientemente el semanario de su digna dirección.

Yo me felicito que en la capital de una provincia, para mi tan querida por la

semejanza que tiene en su territorio y en el bondadoso carácter de sus habitantes con mi amada Galicia, se publica un periódico, en el que veo con gusto reflejados los ideales de la libertad en su amplia manifestación.

Yo veo en LA VERDAD la lucha generosa por librar á la humanidad de las trabas y deficiencias de las religiones positivas que torturan el libre pensamiento, y veo también que en política sostienen esa misma lucha contra los poderes que hoy nos rigen y que llevan nuestra patria á la ruina.

Y como todo lo que difunde LA VERDAD coincide con las aspiraciones de mi espíritu y con los sentimientos de amor á la fraternidad universal, y como punto de partida la Democracia dentro de la República, de aquí que yo vea en la redacción de su digno semanario amigos queridos, hermanos en la redención del hombre, corazones que se identifican con el mio para la aspiración de toda mi vida, para vivir defendiendo las conquistas de la civilización y para morir bendiciendo á todos los apóstoles del progreso.

Estamos conformes en nuestros ideales políticos y en nuestras creencias religiosas, y hasta en la línea de conducta que sostiene LA VERDAD para la unión del partido republicano; veo igualmente la misma senda que yo también he sostenido en el periódico *La Democracia* de esta localidad.

Cuando existe esta completa conformidad en todo lo que ustedes defienden y yo sostengo, mucho me satisface el ayudarles, porque yo tengo muy presente una máxima que ninguno de nosotros debe olvidar que conocen ustedes como yo y que la recuerdo como prenda cariñosa, y esta máxima es, amigos míos. *Todos para uno y uno para todos.*

Sí, amigos míos: estando identificados con esta máxima salvadora, el reinado del derecho no se hará esperar, pues solo depende de nuestra unión que ese castillo de arena que llaman Monarquía se derrumbe por su debilidad para sostenerse delante de las conquistas del progreso.

Las irregularidades de los poderes históricos y esa inmoralidad que invade todos los organismos del sistema que nos rige, nos abre las puertas del poder, y nosotros seremos unos insensatos si no nos unimos para salvar al país de la ruina á que marcha precipitadamente, por los desaciertos de los monárquicos.

Orden, moralidad, justicia reclama la patria, y no es buen patriota el que no acuda á este llamamiento.

Los abraza su amigo

José Rodríguez Alvarez.

Ferrol 17 de Abril de 1839.

De todo un poco.

Hemos recibido la visita del apreciable colega «La Campaña», bisemanario republicano federal que se publica en Zaragoza.

Saludamos fraternalmente al nuevo colega, á quien deseamos larga y próspera vida, así como á todos los que trabajan

por el pronto triunfo de la república, y desde luego pagamos la visita quedando establecido el cambio.

El Comité del partido republicano progresista á que pertenecemos, acordó abrir suscripción entre los correligionarios, á favor de la Srta. D.^a Emilia Villacampa, hija del infortunado cuanto valiente general.

Hoy por falta de espacio no publicamos la continuación de la iniciada por nosotros el último domingo.

La Lengua.

«Segun Esopo, la lengua es el lazo de la vida civil, la llave de las ciencias, intérprete de las pasiones, órgano de la verdad y de la razón. Ella reúne en los pueblos y los civiliza; ella reina en las asambleas; ella instruye; ella persuade; ella cumple el mayor de nuestros deberes, que es alabar á los dioses, y también la lengua es madre de todos los pleitos, ocasión de todas las riñas, origen de todas las guerras; las menos veces es órgano de la verdad y las más del error y la calumnia; consejera de crímenes; destructora de pueblos; que si sirve para alabar á los dioses, también sirve para blasfemar de ellos.

Ecos locales.

El Ayuntamiento de Oviedo levantará dos arcos de triunfo en la calle de Uria y Campomanes, contribuyendo así al mejor brillo de las fiestas para recibir los auténticos huesos del *quirosan* Fray Melchor.

¿Y no hubo ni hay un concejal en esa Corporación, que en defensa de los vecinos que no *comulgan* con ruedas de molino ni de otra clase, pero que sin embargo sufren las cargas concejiles, levante su voz para protestar contra ese acuerdo? Pues nos parece que allí los hay que se precian de libre-pensadores racionalistas, ateos, y también masones.

Pero ya se vé, la familia, las conveniencias sociales, el qué dirán, el poder codearse con Obispos, etc. etc. son causas bastantes para callar y por consiguiente otorgar.

Pues, señores Melchóres municipales, á sus casas á rezar el rosario.

Atendiendo indicaciones de queridos suscritores, por la curiosidad del documento y para que se recuerde con frecuencia el uso que los clericales hacen de la Religión, empezamos hoy á publicar como folletín que puede coleccionarse, el extracto de la célebre causa seguida á la monja *milagreira* del Convento de *Caballero de Gracia*, nombrada en Madrid la Santa Sor Patrocinio, que por medio de imposturas artificiosas y fanáticas trataba en aquella época de favorecer la causa del absolutismo.

El último miércoles ha presentado querrela por injuria ante el juzgado, el procurador de nuestro colega *El Eco de Asturias*, contra nuestro también querido colega *El Carbayón*, por creerse el primero ofendido con motivo de un suelto publicado por éste.

Sentimos ver á nuestros compañeros metidos en esos líos.

Porque la activa campaña que hacen

ambos en favor de la religión y en honra de Fray Melchor, debía inducirles á perdonarse mutuamente las injurias.

Los periódicos locales que rivalizan en celo con ocasión de las fiestas de hoy y mañana publicaron el programa de la solemnidad.

Segun leímos abrirá la marcha un *piquete militar*.

Y cerrará el Preste.

Vaya, pues que preste.

Los canónigos del Santuario de Covadonga mandarán un rico pendón que no sabemos si tremolará D. Máximo de la Vega.

Esto es precisamente lo que sobra en esta clase de espectáculos.

Pendones.

Asistirán también las cofradías, congregaciones, hermandades y demás asociaciones piadosas, paulinos inclusive.

Mejor.

Así podremos contar cuantos son los carlistas que quedan en Oviedo y cuantos hipócritas, si bien éstos son los más.

Ahora sólo nos falta ver una cosa.

Los milagros.

Porque con tan plausible motivo debe haber alguno en escabecha.

Para servirnoslo luego con acompañamiento de alfalfa espiritual y música de Olleta, de la que tanto gusta al dé Urgel.

En letras de molde ya nos dieron aquellos de secar los arbolitos plantados por Melchor cuando era aspirante á mártir, el de haber producido yerba y florecitas el terreno donde fué sepultado, cuando antes era completamente estéril, y el otro de negarse los elefantes á pisar la sepultura, por lo que también fueron martirizados.

Con que venga otro milagro.

El Batallón Cazadores de la Habana fué invitado para que asistiera á la procesión del Santo entierro.

Y fué.

Los soldados en correcta formación y con el arma á la funerala, mandados por dignísimos Oficiales.

La oficialidad franca de servicio acompañando al Sr. Gobernador militar de la provincia.

Pero llegaron á San Isidoro.

Y los curanfibios se empeñaron en que habían de cargar con un cirio.

Y los militares no quisieron vela en aquél entierro.

De donde pudo originarse un conflicto á no ser por la oportuna intervención del Sr. Salcedo.

Pero los oficiales no llevaron vela é hicieron perfectamente.

Nadie puede obligarles á que cargen con aquel pedazo de cera.

Si por cortesía y por consideración de respeto acompañaron á la autoridad militar é hicieron la carrera con la debida compostura, tanto más hay que agradecerles, pero nadie está autorizado á imponerles condiciones y deberes que repugne su delicadeza ó su conciencia.

Pero bueno es aprender.

En lo sucesivo cuando la autoridad militar invite á la eclesiástica, para cualquier acto ó ceremonia ya sabe lo que ha de hacer.

Preparar un fusil para los párrocos, una ametralladora para los canónigos y un cañón para el obispo.

Teatro-Circo.—Como habíamos anun-

ciado, el último domingo hizo su debut la Compañía de zarzuela que dirige el señor Lloret con las obras «Campanone» y el «El Gorro Frigio», siendo recibidas con muestras de satisfacción y obteniendo los artistas los aplausos del numeroso público que ocupaba las localidades del espacioso y elegante edificio.

El martes se puso en escena la bonita zarzuela «Jugar con fuego», el miércoles «La Tempestad», y el jueves «Dos Princesas».

Los jóvenes artistas que componen este cuadro, lucieron ventajosamente en estas obras sus excelentes facultades.

La primera tiple Sra. Castañón, si nuestra memoria no nos engaña, conocida ya del público ovatenso, posee una bonita voz, caracteriza perfectamente el personaje que representa y todas las noches ha sido aplaudida como lo será cuantas veces trabaje.

La tiple cómica Sra. Alvarado que además de su bonita, extensa y bien timbrada voz es una rubia graciosísima (con permiso del amigo Lloret,) nos ha demostrado que lo mismo sirve para el género cómico como para el serio. En «El Gorro Frigio» supo caracterizar admirablemente los tres tipos de bailarina italiana, corneta de caballería y buñolera, recibiendo aplausos y teniendo que repetir dos veces un bonito tango. En «La tempestad» hizo un precioso Roberto y en «Dos princesas», una hermosísima hostalera.

La Srta. Escobar, muy joven aun, aunque no tuvo ocasión de poder lucirse, ha dado á conocer las buenas disposiciones que posee para el difícil arte á que se dedica, y pudo oír en «Campanone» algunos aplausos.

El primer tenor Sr. Mateu, artista joven, aunque su voz no es de gran volumen, canta con sentimiento, posee buena escuela, ataca con valentía ciertas notas, y aunque cuando declama decae algo su mérito, ha obtenido buenos aplausos en «Campanone», viéndose obligado á repetir dos números y también lo fué en «Jugar con Fuego». La noche de «La Tempestad» se encontraba, segun pudimos observar bastante acatarrado.

D. Antonio Olmos, joven de unos veinte años de edad, primer baritono, aunque tomó parte en las cuatro zarzuelas de que nos ocupamos hoy, no le encontramos nada fatigado, aunque en todas ellas tiene papeles de importancia, consiguiendo hacerse simpático al público, que le aplaudió todas las noches con entusiasmo. Su voz, si no muy extensa, es agradable, canta perfectamente, sabe caracterizar el personaje que representa y declama bastante bien.

Lloret, primer bajo es artista de conciencia; posee excelente voz y como sus compañeros, ha sido aplaudido.

Como director, cumplió bien. El primer tenor cómico Sr. Miñana, es ya bien conocido de este público y él le conoce también. En las obras dichas, siempre que tuvo ocasión se lució, y también fué aplaudido.

Los coros bien, muy bien.

La orquesta, mal, muy mal; está incompleta, faltan muchos instrumentos, sobre todo violines segundos, pues aunque hay cuatro, creemos que si no todos, algunos son figuras decorativas; no hay viola, ni fagot, ni oboe; en fin, baste decir que hay momentos que sólo se oyen los trombones y los platillos.

Como decimos al principio, la compañía en conjunto agradó, y seguramente ha de ser favorecida por el público, sobre todo si la empresa puede dar cuatro funciones por semana, en vez de cinco.

Ayer se puso en escena «Marina», y se estrenó la zarzuelita en un acto «Certámen Nacional».

Para hoy están anunciadas «El Gorro Frigio», «Coro de Señoras» y «Certámen Nacional».

Verdades.

¡¡Vaya con la humildad evangélica, el desprecio á los bienes mundanos!!

En cierto palacio restaurado recientemente y decorado con elegancia propia de salones régios, hay quien ha tomado por lo serio lo de ser conde, teniendo en más sin duda las gracias, distinciones y títulos terrenales que la gracia espiritual que debe corresponderle en mayor cantidad que á los demás merced á su jerarquía.

Y por eso véense escudos novillarios por todas partes.

Y coronas por todos los sitios.

Y en un magnífico cristal recientemente encargado á Gijón, contéplase dibujada conal corona y unas iniciales que corresponden al nombre propio del que sin duda ignora que corona y título no le corresponden como persona, sino que van anejos al cargo que desempeña.

Vamos á ver, ¿qué pasó uno de los días de semana santa en uno de los templos de la capital?

¿Será cierto que subió un sacerdote al púlpito á leer la tabla de indulgencias y que alguien le mandó bajar con no sabemos qué pretexto?

¿Será cierto que el motivo fué que el sacerdote en cuestión no dió el tratamiento que correspondía á una autoridad eclesiástica que concurría al acto.

Pudiera ser, porque son tremendos estos aristócratas de nuevo cuño.

Que á falta de la cruz del matrimonio, se acuestan con cualquier gran cruz, aunque sea concedida por algún masón.

Sagasta, por ejemplo.

En los bajos del palacio episcopal, en una antigua cuadra restaurada recientemente, ensayaban estos días varios músicos y aficionados la gran misa de Cherubini, que ha de cantarse cuando vengan los restos de Fr. Melchor.

¡¡La música en una cuadra!!

Y el sonoro instrumento de Erato manejado acaso por D. Justo á los pies de D. Ramón...!!

Estas cosas sólo se ven en los palacios de los obispos.

¡¡Si al menos fuera la chirimía!!

Allá fué á Pravia Rodrigo, más ufano que D. Quijote cuando salió de la venta buscando fieles á quienes predicar, ateos

que arrepentir, niñas extraviadas que encarrilar y entuertos místicos que desfacer.

Y encaramóse al púlpito como chiquillo en árbol de carezas.

Y con aquella boca graciosa y jactanciosa y aquel piquito de oro-pel, dijo tales cosas que ya se creían en el infierno todos aquellos católicos que perdían el tiempo oyendo atrocidades.

Pero él... tan ufano y tan orondo.

Convencido de que Fenslón y Bossuet eran á su lado niños de teta.

Uno de los viernes de la última Cuaresma llegaron al pueblo de Candás, procedentes, al parecer de un convento de Gijón, unas inocentes y candidas monjitas, acompañadas de una de sus educandas, y se hospedaron en la fonda.

Como era natural, tratándose sobre todo de religiosas, llegada la hora de la comida el fondista las daba vigilia, que rechazaron las hermanitas y su discípula, pidiendo carne, que inmediatamente les fué servida, no sin sorpresa y admiración de los dueños y criados del establecimiento, sino de cuantos vecinos se enteraron del asunto, que nada tiene de particular y que hoy es cosa corriente, sobre todo estando de viaje.

Sin duda ignoran esos inocentes católicos que precisamente la gente de iglesia es la que más y mejor se rie de los tontos fanáticos que cumplen estrictamente esos preceptos, creyendo que la salvación ó condenación de sus almas depende de comer carne ó pescado.

Como esta noticia procede de nuestro diablillo colaborador, y estos días anda muy atareado si los huesos que nos traen son ó no son los auténticos, pudiera muy bien haberse equivocado en parte al tomar apuntes, y por eso él mismo se ofrece á rectificar lo que no sea cierto, pero creemos no haya necesidad.

Y á propósito de Candás.

¿Qué sucedió en aquella iglesia predicando el P. Modesto, muy conocido en Asturias, especialmente en Gijón, donde ha conseguido adquirir celebridad?

¿Es cierto que hubo truenos, relámpagos, gritos, llores, desmayos y demás accesorios en estos casos?

¿Podríamos saber si se encontraba en el pueblo alguno de los notables pirótecnicos palentinos?

Las noticias que hasta ahora tenemos, no son muy claras, así es que con más detalles que nos han sido ofrecidos procuraremos enterar á nuestros lectores.

• Hoy podemos anticiparles que un curioso percibió bastante olor á pólvora, y pudo observar que los desmayos desaparecían, sin apelar al agua de colonia, al éter, ni al vinagre, y que las lloronas tienen secos los lagrimales.

Pobrecitos curas, siempre calumniados, perseguidos, maltratados por los picaros liberales, solo porque son modelo de virtud, de caridad, de continencia, de moralidad, de mansedumbre, etc., etc. y su único objeto es procurar el bien de sus semejantes, pagando con mercedes los agravios que reciben, y si hay algun impío que no lo crea vean las pruebas:

Don Mauricio Alonso, cura párroco de Zangandez, ha sido condenado por la Audiencia de Burgos, por el delito de homicidio sin circunstancias atenuantes cometido en su sirvienta y en concepto de único autor á quince años de reclusión, accesorias y 2.000 pesetas de indemnización á la madre de la víctima.

A D. Manuel Lugaraga y Saganti, cura del Castillo y Elejabeitia, le impuso la Audiencia de lo criminal de Bilbao la pena de cinco años, siete meses y un día de prisión correccional y 800 pesetas de multa por ejercer coacción electoral directa.

Continuaremos presentando pruebas y más pruebas hasta convencer á los que duden.

Un curita joven, bien parecido y que se hospedaba en una de las fondas de Oviedo, quiso celebrar hace días su encuentro con otros jóvenes de esta ciudad, y lo verificaron de una manera brillante, comiendo y bebiendo de lo lindo.

El nuevo ministro de Jesús, muy aficionado, sin duda, á las aves caseras, propuso á sus amigos, y éstos aceptaron, el dar un paseo y visitar ciertos palomares de que le habían hablado con elogio, lo que hicieron inmediatamente, demostrando muy luego su afición á las palomas y la preferencia que tiene por las buchonas.

Tanto los compañeros como los dueños de los palomares quedaron plenamente convencidos de que el joven presbítero, por su trato amable y cariñoso que á las aves caseras tiene, llegará á ser un digno sacerdote, puesto que reúne todas las buenas condiciones que necesita un padre de almas.

Después de estas visitas, continuó la broma, convirtiéndose entonces en una verdadera juerga que no terminó hasta la mañana siguiente.

¡Bien por el barbian!

El cucaracha de El Ricon, Méjico don Mauro Gallardo, ha sido seducido por una educanda de las Hijas de María, llamada María Angela Acevedo, de 13 años de edad y con ella se las guilló.

Sin duda, este padre además de Gallardo en nombre lo es en figura.

Razón tiene nuestro querido colega El Espíritu del Siglo, de Santiago de Cuba, al decir que sin religión en la enseñanza no puede haber moral.

Y trasladamos esta noticia á El Carbayon que, todo asustado, reniega de las escuelas láicas, porque una profesora ha sido acusada de delitos contra la moral.

La Amistad.

Imp. de E. Suarez Puerta—Muelle, 12, AVILÉS.

Sección de Anuncios.

¡A los Cafés y Fondas!

Fábrica de conservadores de helados, máquinas garapiñeras y moldes para helar. Envío á provincias. La Mina de Estaño, Hortaleza, 5 Madrid.

A LOS SORDOS

Una persona que se ha curado la sordera y ruido de oídos que padeció durante 23 años usando un remedio sencillísimo enviará su descripción gratis á quien la desee. Dirigirse al señor Nicholson, Cármen, 23, Madrid.

Victoriano Suarez Puerta,

Agente General de Oficinas y Tribunales

AUTORIZADO LEGALMENTE.

HABANA.

Se ofrece á sus comprovincianos y demás personas para los asuntos que tengan que ventilar en cualquier punto de la Isla de Cuba, ya sea en tribunales ó en oficinas públicas; no cobra honorarios hasta la terminación de la gestión que se le encomiende; ofrece dar garantías y las facilita á satisfacción.

En Avilés informará el facultativo D. José María Suarez.

tuida al uso libre de su razón, ya que su suerte, según lo que se presenta hasta ahora, no puede dejar de inspirar sentimientos compasivos. También es voluntad de S. M. que se dé parte á este ministerio de lo que se vaya adelantando en este negocio, y que practicadas las primeras diligencias las pase V. S. para su continuación al Juzgado á que correspondan, caso que no sea el de su cargo. De real orden lo participo á V. S. para su inteligencia y exacto cumplimiento.»

Acompañaba esta real disposición el documento que á continuación copiamos, explicativo de los fundados motivos que hubo para proceder. Omitimos el encabezamiento, que nada hace á nuestros fines, y reproducimos íntegro el resto de su contenido, como una de las piezas más importantes de esta interesante causa, por la calidad de la tes-tigo que principalmente figura en él: la madre misma de Sor Patricinio.

quiera la importancia del asunto, proceda V. S. sin tardanza á formar la correspondiente sumaria, practicando las primeras diligencias, y considerando el doble carácter con que se presenta esta ocurrencia extraordinaria, de una impostura artificiosa y fanática, y de una tentativa para invertir el Estado, y favorecer la causa del príncipe rebelde que sostiene la guerra civil y desoladora en que nos vemos envueltos. V. S. conocerá que bajo el último aspecto, no hay en este caso fuero privilegiado, y de consiguiente que cuando halle méritos para ello puede pasar á ocupar el convento sin intervención de otra autoridad, así como debe tomar todas las precauciones posibles, para que no sean inútiles, las diligencias pero quiere también S. M. que la desgraciada Sor Patricinio, víctima de manejos tan criminales, sea tratada con toda la consideración debida á su infortunio para que vuelta en sí de su extravío, sea resti-

EXTRACTO

DE LA CAUSA SEGUIDA

Á SOR PATROCINIO

POR EL JUZGADO DEL BARQUILLO

DE

MADRID

en el año de 1835

AVILÉS:

Imp. de Estanislao S. Puerta, Calle del Muelle, núm. 12

1889

LA MARGARITA DE LOECHES.

Antibiliosa, antiherpética, antiescrofulosa, autisifilitica y reconstituyente.

Es la *única* agua que produce los saludables resultados que todos conocen, pues su uso general y constante durante treinta y tres años así lo demuestra.

No confundir la botella de LA MARGARITA con la de otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquella.

En competencia LA MARGARITA con todas las similares, ó que pretenden producir iguales y aun mejores resultados, fué declarada la primera en la Exposición Internacional de Niza, obteniendo la primera distinción ó sea el

Único gran diploma de honor

concedido á las de su clase, cuya distinción no ha conseguido otra alguna antes ni después.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún más abundantes resulta que LA MARGARITA DE LOECHES es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes y la única que contenga carbonato ferroso y manganoso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares; y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que les constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que expenden en todas las farmacias y droguerías, y en es depósito central, Jardines, 15 bajo decha., en donde se dan datos y explicaciones.

En el último año se han vendido más de dos millones de purgas.

La Unión y el Fénix Español,

Compañía de Seguros Reunidos.

Dirección general, Calle de Olózaga, 1, (Paseo de Recoletos).

MADRID.

CAPITAL: Rvn. 48.000.000 efectivos.

Primas y reservas 147.251.000 reales vellón.

Seguros á primas fijas contra Incendios. Sobre la vida.

23 años de existencia.

Reales vellón, 105.807.613,16 de siniestros pagados.

Subdirector en la Provincia,

Don Edmundo Lacasette.

Agente General de la «Fonciera», Compañía de Seguros contra los riesgos de Transportes y accidentes.

Capital 25.000.000 de pesetas. Oficinas, Rúa, 4. OVIEDO.

JOYERÍA,
GUILLERMO BIESCA,
MAGDALENA, 2.—OVIEDO.

Buen surtido de joyas de los modelos más nuevos y de últimas novedades, procedente de las fábricas más acreditadas de Francia y Alemania.

Se admiten encargos.

En precios y legítimo valor de las alhajas conservará esta casa su antiguo crédito.

GRAN RELOJERÍA SUIZA

DE

RAMON VALDÉS,

Plazuela de Riego.—Oviedo.

En esta importante casa el público encontrará Relojes de oro, plata, nickel, acero bruñido, etc., etc., de todas clases y precios.

Al público.

En la Hojalatería de Plácido Alvarez, calle de San Francisco, número 4, se venden cristales planos, rayados, de color, muselina y tejas de cristal, y se encarga de su colocación á domicilio.

El Tesoro del Obrero.

Sociedad Benéfica de Socorros Mútuos, Monte-pío y Caja de ahorros, constituida con arreglo á la Ley de 30 de Junio de 1887.

OFICINA CENTRAL, MANZANA, 14, MADRID.

Cuotas semanales 0,10, 0,15, 0,20, ó 0,25 céntimos de peseta. Los asociados percibirán en casos de enfermedad 1,25, 1,50, 1,75 ó 2 pesetas, según la cuota porque estén inscritos.

A los asociados que se hayan inutilizado en el trabajo, se les entrega además una suma, que con arreglo á su clase y á la antigüedad que lleve en el TESORO DEL OBRERO, varía desde 150 á 500 pesetas.

Los herederos por fallecimiento del Suscrito, recibirán además de pagados los gastos de entierro desde 55 hasta 125 pesetas.

También pueden ingresar en esta Asociación las mujeres y los menores de edad.

Los socios inscritos que además deseen tener derecho á médico y medicinas, aumentarán la cuota semanal hasta completar 50 céntimos.

Representante en Asturias del Tesoro del Obrero, Anuario del Comercio, Agente general de la Compañía la Unión y el Fénix Español, y Subdirector de la Protección Agrícola Española.

Joaquín del Valle y Vega.

Oficinas.—Universidad 16.—Oviedo.

Venta de un monte.

Se halla sito en San Julian de Box, concejo de Oviedo, á un tiro de fusil del proyectado ferrocarril de Ciaño á Soto del Rey.

Su cabida es de 1.218 dias de bueyes destinados, unos 90 á bosque, y los restantes á pasto y rozo. Contiene ocho manantiales de agua y piedra de varias clases en bancos y baldosas.

Para más informes entenderse con D. José Posada Huerta.—S. Juan, 13.

EL PROGRESO.

Fabrica de Yeso movida al vapor

DOIZTUA Y NEVIA.

OVIEDO.

Esta magnífica fabrica montada con arreglo á los últimos adelantos, situada en las inmediaciones del Campo de San Francisco, en la carretera de Grado, tienen el honor sus propietarios de ofrecerla al público.

Por la superior calidad del material que se emplea y por el esmero y cuidado con que se elabora el yeso, está dando excelentes resultados.

Los pedidos son servidos con prontitud á domicilio, por cuenta de la fabrica, los de diez quintales en adelante.

También se vende ripia de roble, ladrillo, teja, cal blanca é hidráulica.

Depósitos en las calles de Quintana 18 y Peso 8.

Teléfono para la Fabrica y depósito de la calle del Peso.

¡ALTO!

Se vende la casa núm. 20 del Campo de los Patos, y si al comprador conviene puede adquirir el comercio establecido en la planta baja, muy acreditado, escelentemente amueblado y bien provisto.

Para más detalles entenderse con su dueño que vive en la misma casa.

OVIEDO.

EMBARQUES PARA LAS AMÉRICAS.

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION COMPANY.

Dos salidas mensuales para Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos-Aires y demás puertos del Pacifico.

FECHAS DE SALIDAS DEL PUERTO DE CORUÑA EN 1889.

Mayo. 5 y 19 Junio. 2, 16 y 30

COMPAÑIA GENERAL TRASATLÁNTIQUE

Vapores correos franceses. Dos salidas mensuales del puerto de Coruña, para Puerto Rico, Cuba y Veraacruz.

VIAJES RÁPIDOS á New-York en siete y medio dias.

Salidas fijas del Havre todos los sábados.—Representante general en Asturias: D. J. SAN ROMÁN, Rosal, 46, OVIEDO.

EXTRACTO

de la causa seguida

A SOR PATROCINIO

POR

EL JUZGADO DEL BARQUILLO.

En noviembre de 1835 el ministerio de Gracia y Justicia comunicó al juez de primera instancia don Manuel Cortazar la real orden siguiente: «Enterada S. M. la Reina Gobernadora de la adjunta información, hecha por la policía, y pasada al ministerio de mi cargo por el de lo Interior, y confiando en el celo, ilustración y actividad que V. S. ha acreditado en todas ocasiones; se ha servido mandar, que tomando las medidas y disposiciones prudentes que re-

...«Hice comparecer ante mí, con asistencia del mencionado comisario, y en efecto conforme á las citas, que el detallado parte de aquel comprende, á doña M. D. C. P., viuda, madre de la citada santa al ya dicho don J. R. y al capitán retirado de infantería don M. R., y enterados del objeto de la citación con la debida prevención de su importancia, y consecuencias: DIJERON, la primera, por constarle de la manera más positiva y auténtica, y los últimos por noticias fidedignas, y celosas indagaciones particulares; que, conforme á parte del presente comisario de que se les había enterado, sumerjida en la mayor desgracia y abatimiento la doña M. D. C. P. por el fallecimiento de su esposo don D. de Q. y L., administrador de rentas de Chinchilla en la última época constitucional, víctima en el año 1825 en esta córte de las más negras persecuciones por sus opiniones liberales, y la pérdida lamentable de su